
PRÄSENS 
 

Unregelmäßige Verben (nepravidelná slovesa): 

 

sein (být):                                                          haben (mít):                                          können (umět, moci): 

ich bin                                                                ich habe                                                 ich kann 

du bist                                                                du hast                                                   du kannst 

er ist                                                                   er hat                                                     er kann 

wir sind                                                              wir haben                                              wir können 

ihr seid                                                               ihr habt                                                  ihr könnt 

sie sind                                                               sie haben                                               sie können 

 

 

 

Regelmäßige Verben: 

Pravidelná slovesa se v němčině dělí na silná a slabá (starke a schwache Verben) podle způsobu, jakým se 

časují. Rozdíl mezi nimi spočívá v tom, že se u silných sloves ve 2. a 3. osobě čísla jednotného (v Präsens) mění 

samohláska ve kmeni slovesa (Stammvokal). 

 

schwache Verben: 

suchen (hledat): 

ich suche 

du suchst 

er sucht  

wir suchen 

ihr sucht 

sie suchen                                                        

 

 

starke Verben: 

tragen (nosit):                          lesen (číst):         nehmen (brát):  

ich trage                                                             ich lese                                          ich nehme, du nimmst 

du trägst                                                             du liest                                          

er trägt                                                               er liest                                           geben (dávat): 

wir tragen                                                          wir lesen                                        ich gebe, du gibst 

ihr tragt                                                              ihr liest 

sie tragen                                                           sie lesen                                        essen (jíst): 

                                                                                                                                 ich esse, du isst 

                    

                                                                                                                                 laufen (běžet): 

                                                                                                                                 ich laufe, du läufst 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1/ . . . . . . . . . . . . .   (wohnen) du in Brünn?  Mein Bruder . . . . . . . . . . . . . . . . . . (arbeiten) dort. Ihr . . . . . . . . . . .  

 

(leben) zusammen? Morgen . . . . . . . . . . . . . . .  (bekommen) du das Geld, das wir dir  . . . . . . . . . . . . . .  

 

(schulden = dlužit). Wieviel . . . . . . . . . . . . . . .  (kosten) das? Ich  . . . . . . . . . . . . .  (lernen) Deutsch schon seit 4  

 

Jahren. 

 

 

 

 

2/ Er . . . . . . . . . . . . (nehmen) nur alles oder nichts! Ich . . . . . . . . . .  (lese) viel, meine Schwester . . . . . . . . . . .  

 

(lesen) aber nicht einmal die Zeitung. Der Doktor  . . . . . . . . . . . . . .  (empfehlen) Bettruhe. Ich . . . . . . . . (geben)  

 

dir 10 €, wenn du mir 300 CZK . . . . . . . . . . . . . . (geben). Sie  . . . . . . . . . . . . (laufen) 60m unter 10 Sekunden. 

 

Der Zug . . . . . . . . . . . . (halten) hier nicht. Das Kind . . . . . . . . . . . . (fangen) den Ball. Um 2 . . . . . . . . . . (essen) 

 

wir zu Mittag. Kein Auto . . . . . . . . . . . (fahren) ohne Benzin. 

 


